

# EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Viernes 17 de agosto de 1860.

NÚM. 338.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.  
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.  
Redaccion de este periódico.—Gesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 5 horas y 44 minutos.  
Pónese á las 6 horas y 54 minutos.  
Sale la luna á las 5 h. y 47 m. de la mañana.  
Pónese á las 7 h. y 4 m. de la tarde.

## PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.  
Un número suelto 6 cuartos.  
Anuncios cada línea 3 cuartos.

## SECCION DE NOTICIAS.

Paris 7 de agosto.

Hemos recibido noticias detalladas sobre los últimos acontecimientos de Mesina, cuya sustancia anunció el telégrafo.

Después de la toma de Milazzo, Garibaldi y Medici marcharon sobre Mesina, que rodeaban el 23 las tropas garibaldinas. Entonces fué cuando se entablaron las negociaciones que dieron por resultado un convenio militar entre Clary y Medici. La ciudadela de Mesina, que esta únicamente en poder del general napolitano, tiene una guarnición de 2000 hombres próximamente. Los 10.000 hombres que estaban en la plaza fueron embarcados en buques de guerra napolitanos y transportados á la Calabria. En vista de esta retirada, la municipalidad de Mesina fijó los dos manifiestos siguientes:

«Las vanguardias de las tropas reales se han retirado, y los últimos regimientos, reunidos en un solo punto, deben terminar su embarque hoy mismo en la playa de Terranova. Estando á punto de llegar nuestras milicias y de guardar la ciudad de Mesina, se invita á todos los ciudadanos, á que vuelvan inmediatamente á la ciudad aclamando y celebrando con su presencia la venida del nuevo gobierno.»

Mesina á 26 de julio de 1860.—El síndico, FRANCISCO GUARDAVAGLIA BRUNO.

## AVISO.

La llegada á la ciudad del general Medici y estando próxima la de nuestros animosos, creo oportuno que la fachada de las casas de todos los ciudadanos se ilumine para celebrar la entrada del valiente capitán.

Mesina á 26 de julio de 1860.—Francisco Guardavaglia Bruno.

Este segundo manifiesto iba revestido de las armas de la casa de Saboya, mientras que el primero no llevaba ninguna.

En efecto, el 26, la columna del general Medici hizo su entrada solemne en Mesina, aclamada con unánimes aplausos. El general Clary se retiró al fuerte, y seguros de que el bombardeo no se efectuaría, los habitantes entraron en sus casas y la ciudad volvió poco á poco á su animación ordinaria.

La entrada de Garibaldi se efectuó el día siguiente. El dictador recorrió la ciudad, escoltado por su Estado mayor, siendo recibido en todas partes con entusiasmo; se ocupó después de varias obras de fortificación, y solo pudo asistir al principio de un banquete que le ofrecieron los notables.

Se calcula en 20.000 hombres el contingente del ejército de Garibaldi. Se aseguraba en Mesina que con esas fuerzas iba á pasar inmediatamente al continente, teniendo dispuestas al efecto 300 barcas, que sirven para el desembarco lo mismo que si fueran barcos de transporte, pues las travesías son allí muy cortas. Se estableció para proteger el desembarco, una batería en la punta del

Otro manifiesto, encabezado con las armas de la casa de Saboya, fué dirigido al pueblo en los términos siguientes:

«Todos los ciudadanos no han tenido noticia todavía de la seguridad que reina en la ciudad, puesto que la mayoría de las casas permanecen cerradas. Este hecho es, no solamente un motivo de pérdida para el comercio interior, del cual viven y se alimentan las clases menos acomodadas de la población, sino que disminuye el número de alojamientos que la ciudad feliz y renaciente debe á los animosos que han combatido por Sicilia, por la libertad y por la independencia italiana.»

El abajo firmado, persuadido de los generosos sentimientos que animan á sus administrados, les invita por segunda vez á volver á la ciudad, en la seguridad de que tranquilizados así, se apresurarán á concurrir al cumplimiento de sus deberes de ciudadanos.

Mesina á 28 de julio de 1860.—Por el síndico, el senador, Francisco Guardavaglia Bruno.—El canceller archivero, Dr. Placido Musciarelli.

Este llamamiento fué oído. Los habitantes entraron en la ciudad, y los buques de guerra y de comercio volvieron al puerto desde la rada donde se refugiaron. Todas las noches Mesina está iluminada, y las casas están adornadas con banderas sardas.

—Una correspondencia de Palermo que publica *La Nazione* de Florencia, da los siguientes curiosos datos sobre las fuerzas de que se compone el ejército de Garibaldi:

Tropa completamente armada, disciplinada y ya en campaña:

Primera brigada de tropa de línea, compuesta de cuatro batallones, comandante Nino Bixio.

Segunda brigada, id., id., comandante G. Medici.

Tercera brigada, id., id., comandante G. Cosenz.

1.º, 2.º, 3.º y 4.º batallones de cazadores del Etna, todos sicilianos voluntarios, conservicio forzoso durante la guerra.

Una compañía de cazadores noveces, 1.ª y 2.ª batería de artillería, primer batallón de ingenieros, un escuadrón de guías dos batallones de cazadores de los Alpes de preferencia.

Primero de los batallones de los hijos de la libertad, fuerte de cerca de 900 hombres, mandados y formados por el coronel inglés Dunne, y en el que hay muchos extranjeros.

De estas tropas las tres brigadas, una sección de artillería, dos compañías de ingenieros y cuatro batallones de cazadores del Etna, se hallan hácia Siracusa, Milazzo, etc.

Tropas que deben completarse en breve:

4.ª y 5.ª brigadas de tropas de línea. Un regimiento de caballería. Se espera de Francia al capitán Vasallo con monturas, y será mandado por el señor la Cerda.

5.º, 6.º, 7.º, 8.º, 9.º y 10.º batallones de cazadores del Etna, 3.ª y 4.ª batería de ar-

Además hay 200 guardias de seguridad interior, un escuadrón de compañeros de armas y los batallones de los soldados de la primer categoría, ya uniformados, y que prestan un servicio muy útil. Corresponden á la guardia nacional movilizada, y visten como la guardia nacional toscana, con blusa. Unos 42.000 están acampados junto á Catania, y el cuerpo mandado por La Masa está en lo interior de la isla.

Se ha abierto el alistamiento para el primer regimiento de artillería de plaza para el regimiento de marina, cuya soldada es por ahora de un franco y tres céntimos diarios; para dos batallones de tropas regulares, mandados por los mayores Badia, Bolla y Penesberg; para el cuerpo de carabineros de Sicilia, mandado por el coronel Calderari.

Se están formando los cuadros para un segundo regimiento de caballería y para otras baterías de artillería.

El uniforme de la tropa es originalísimo. A escepcion de los ingenieros y de la artillería, cuyo uniforme es como en el Piamonte, los demás cuerpos presentan un espectáculo curioso. La tropa de línea lleva levita encarnada, gorra encarnada y pantalon de tela cruda. Los cazadores de los Alpes levita encarnada con sombrero á la calabresa y pluma negra y pantalon negro. Los cazadores del Etna blusa de color de café oscuro, kepi encarnado y pantalon de tela cruda. Los hijos de la libertad casaca y pantalon blancos. La caballería levita encarnada con vueltas azules, kepi encarnado y verde con adornos de plata y pantalones á la mameluca.

Madrid 9 de agosto.

Además de ser abundantísima en la provincia de Madrid la cosecha de trigo, reúne la circunstancia de que el grano ha crecido de tal modo, que generalmente la fanega pesa ciento dos libras, pudiendo sacarse de cada una de ellas dos panes mas de lo regular, circunstancia que los tahoneros creemos sabrán explotar (si no se les va á los alcances), mas en beneficio suyo que en el de sus parroquianos.

—El día 5 se verificaron en las aguas de Alicante las pruebas del aparato buzo inventado por D. Cosme Garcia. El inventor, con uno de sus hijos, se introdujo en el aparato. Desde el interior de este lo sumergió sin auxilio ninguno al mayor fondo que se conoce en aquel puerto, y permaneció sumergido y completamente incomunicado con el exterior por espacio de tres cuartos de hora precisamente. Durante este tiempo se movió en todas direcciones, quedando entre dos aguas, haciéndose visible á la superficie varias veces para dar señales de que ninguna novedad ocurría. El inventor salió después del aparato, y se comprendió bien claramente que podia haber permanecido en él mucho mas tiempo; pero manifestó que no lo habia hecho por no causar alarma ó cuidado á los concurrentes, que ciertamente habian empezado á tenerla al ver el aparato tanto

Parece que estas pruebas no han tenido mas objeto que cumplir con la ley de privilegios, que dispone que el concedido por cualquier invento quedará caducado si no se acredita haberlo puesto en práctica dentro del año y un día de su concesion.

—Los periódicos de París publican los pormenores de la ejecucion del granadero Merlinge que se verificó en la mañana del 3 á pesar de lo que se había dicho acerca del perdón alcanzado en favor del reo por intercesion del príncipe imperial. Durante el trayecto de la prision al fuerte de Vincennes Merlinge no dejó de hablar con su confesor. Llegado á la esplanada donde se hallaban formadas las tropas, se le acercó un coronel para manifestarle que estaba exento de la degradacion pudiendo en su consecuencia colocarse de pié ó de rodillas así como vendarse ó no los ojos á su voluntad. Merlinge solo contestó: «he cometido un gran crimen y estoy dispuesto á sufrir el merecido castigo, Dios es bueno y me perdonará.» Y después de haberse quitado resueltamente la levita fué á arrodillarse en el sitio que se le designó. El sacerdote le abrazó, le vendó los ojos y se alejó. El reo cruzó los brazos sobre el pecho. A una señal del ayudante que mandaba el piquete sonó la mortal descarga: el infeliz granadero cayó exánime; había recibido dos balazos en la frente y diez en el pecho.

—Podemos ya dar un extracto, con arreglo á informes fidedignos de la carta dirigida á Garibaldi por el rey Victor Manuel á consecuencia de las propuestas hechas en Turin por el gobierno de Nápoles y apoyadas por la mayoría de la Europa. El rey de Cerdeña, en términos afectuosos, recuerda á Garibaldi que él había sido extraño á la expedicion de Sicilia, y que llegada la lucha á las proporciones que ha tomado en los últimos tiempos, le dolia ver derramarse en guerra fratricida la sangre italiana, que debia reservarse para mas patrióticas empresas. El rey de Nápoles y algunas potencias amigas de la Italia habían acudido á él, Victor Manuel, proponiendo ó apoyando un armisticio en Sicilia hasta tanto que reunido el Parlamento siciliano con arreglo á su última constitucion de 1812, la Sicilia fijase ella misma sus futuros destinos. Aceptado el armisticio por Garibaldi y comprometiéndose á no pasar á los Estados de Tierra firme, el rey de Nápoles quedaria obligado á evacuar en un plazo corto todas las ciudades y fortalezas que aun conserva en Sicilia, inclusa la ciudadela de Messina. Si el gobierno napolitano no hiciese esto, el rey Victor Manuel y Garibaldi quedarian libres de compromiso. La carta concluye pidiendo al general que reflexione bien todo lo que tiene de ventajoso estas proposiciones para los destinos de la libertad y de la independencia de la Italia, y le dice ha llegado el momento de que él, Garibaldi, muestre á la Europa que sabe lo mismo vencer que ser grande político y generoso despues de la victoria.

—Se asegura (dice *El Horizonte*), que el señor Bermudez de Castro, nuestro representante en Nápoles ha pedido al gobierno que envíe nuevas fuerzas navales á aquellas aguas, en vista del giro que van tomando los acontecimientos.

—Examinando *El Dia* los resultados probables de la intervencion en Siria se espresa en estos términos:

«Muchos y muy variados son los intereses que se agitan en la cuestion de Siria, pudiendo asegurarse que cada estado, tiene uno diverso del de los demás. Rusia quiere aprovecharse de ella para convertir en realidad el proyecto que desde la princesa Olga, hace sea agitado el sueño de todos sus monarcas. Austria vé tambien el modo de estender su dominacion hácia el Danubio.

Prusia aunque menos interesada, no po-

drá contemplar con indiferencia el engrandecimiento de sus vecinas y rivales, y tratará de obtener alguna compensacion. Inglaterra que siente vacilar el poder de que disfrutó hasta hoy dia, pugnara por conservar la influencia que tambien amenaza escapársele en Oriente. Francia aun que sea una verdad las palabras con que en la carta del emperador al conde de Persigny, asegura este que no quiere aumentar su territorio, no descuidará una ocasion de acrecer su importancia, y el ascendiente de que en la actualidad goza en Europa. Todos estos gobiernos, en una palabra, alegarán sus pretensiones, cuando reprimidos los excesos que preocupan en la actualidad todos los ánimos y castigados sus autores, se trate de resolver definitivamente para que no se reproduzca la cuestion de Siria, que es casi seguro se convertirá antes de mucho tiempo en la cuestion de Oriente.

Entonces serán llamados á dar su voto todos los que hayan tomado parte en corregir unos abusos que servirán de pretexto á la conversion que hoy prevemos, y las opiniones más atendidas y las que tendrán más probabilidades de triunfar, serán las de aquellos que desplieguen ahora mayor celo y que mas hayan contribuido á mejorar la suerte de los cristianos de Oriente.»

—Del Liverpool escriben con fecha 4.º del corriente:

«Los agentes de Garibaldi, Sres. Feletti y Orlando, se hallan en esta, ocupados en la compra de vapores por cuenta de dicho jefe; además tienen orden de remitir sin pérdida de tiempo unos 2,000 rifles y algunas piezas de artillería rayada de grueso calibre, pues segun se nos ha informado, el mismo acreditado inventor de lo que hay mas adelantado en cañones de esta clase, los embarcará dentro de unos dias. Hoy han comprado un bonito vapor de trasporte, y se espera que la compra de esta pequeña flota, estará completa dentro de quince dias; dichos agentes tienen las ventajas de encontrar grandes facilidades por parte del comercio, por las simpatias que tiene Garibaldi en este país, y no extrañaríamos que aun los fabricantes de armas les concedan largos plazos para el pago. Todo esto se practica con el mayor sigilo.»

Idem 10

Segun *La Esperanza* en cada una de las principales poblaciones que van á recorrer SS. MM. durante su próxima expedicion, deben situarse de antemano varios criados y dependientes de todos los oficios que componen la real servidumbre, así como tambien una seccion de guardias alabarderos. Los nombrados para este servicio extraordinario parece marcharán á su destino, segun lo exija el tiempo y la distancia, á mediados y fines de este mes.

—Parece que el ministerio francés ha estado próximo á sufrir una modificacion. El emperador encargó á Mr. Laity algunos negocios relativos al ministerio de su casa. Monsieur Fould se resintió de esto, de suerte que manifestó intenciones de dimitir. El emperador le mandó aviso de que fuese á verle en el palacio de Saint-Cloud, pero Mr. Fould no se decidió á ello hasta dos dias despues, y en esta entrevista el emperador le indicó que estaba en plena libertad de obrar como quisiese en los negocios de su casa, y le habló en tales términos, que monsieur Fould cedió. Queda en el ministerio, pero si tarda un poco en presentarse á palacio, ya estaba dispuesto el nombramiento de Mr. Walewski para ministro de Estado. Dícese que este incidente ha menguado el favor de que Mr. Fould gozaba cerca de Napoleón.

—En cartas particulares de Berlin se asegura que en Toepnitz se acordó que en caso de guerra en Italia, en el supuesto de tomar parte

en ella la Francia contra el Austria, la Prusia consideraria en ello un peligro para el equilibrio europeo, é intimaria á la Francia el *casus belli*. Añádese que previendo esa eventualidad se contrajo en Toepnitz un compromiso, segun el cual el ejército federal tomara inmediatamente posiciones junto al Rhin bajo el mando del príncipe regente de Prusia. Falta saber qué dirán los Estados secundarios de este arreglo: sobre esto han empezado ya las negociaciones diplomáticas.

—Algunos diarios de la oposicion se han devanado estos dias los sesos, como se dice vulgarmente, para inquirir de quien ha sido la iniciativa del próximo viaje de SS. MM.

Ya es tiempo de satisfacer su curiosidad y hé aquí lo que acerca de esto dice *El Diario Español*:

«La Reina, cuyo paternal cariño por la nacion que tan sábiamente rige es de todos conocido, hace tiempo que espresó su ardiente deseo de visitar las provincias que en breve serán objeto de su viaje.

La iniciativa de la oportunidad, esto es, la respetuosa indicacion de que S. M. podia, si lo juzgaba conveniente, satisfacer sus deseos en el próximo otoño, atendida la absoluta tranquilidad de que gozaba toda la Península, corresponde al duque de Tetuan.

En una palabra: el pensamiento y el deseo de visitar á pueblos tan nobles y leales, ha nacido única y exclusivamente de nuestra augusta soberana, así como es siempre objeto de su régia iniciativa cuanto lleva el sello de lo grande y de lo magnánimo: al duque de Tetuan solo le corresponde la satisfaccion de haber podido anunciar á S. M. que, en vista del sosiego, de la calma y prosperidad de que disfruta el país, podia, si así lo estimaba conveniente, satisfacer sus deseos.»

—Parece que antes de que llegue S. M. la Reina á Barcelona, se habrán ya colocado los relojes eléctricos, que tanta falta hacen en una capital del movimiento comercial y fabril de aquella.

—Ya han salido para Granada los padres escolapios que han de establecer y dirigir desde el mes próximo el nuevo seminario que se abre en aquella ciudad por concesion del gobierno, por haber cedido al efecto la señora condesa del Montijo el notable edificio que fué monasterio de los Basilius, donando además para las obras que han sido necesarias una respetable suma de miles de duros. Va en clase de rector, dice *El Reino*, el virtuoso é ilustrado padre Eugenio Caldeiro, procedente del seminario de Getafe, y en la de director el joven padre José Abella, notable profesor de caligrafía en el de San Fernando de esta corte. Además van tres jóvenes que acaban de terminar sus estudios en el mismo seminario de Getafe.

—Como hemos dicho ya, se están alhajando al uso oriental los salones del ministerio de la Guerra que se destinan para alojamiento de los embajadores marroquies. Dichos salones son el gran despacho del ministro, el salon de generales y otros contiguos. Los musulmanes encontrarán en ellos cuanto pueden necesitar, inclusa su capilla y sus baños, no faltando en la diversidad de adornos el mueblage ni aun el retrato del príncipe Muley-el-Abbas que hoy existe en el ministerio de la Guerra, siendo su parecido de lo más perfecto. Tambien sabemos que al desembarcar los embajadores marroquies en Valencia serán recibidos con todos los honores marcados por la Ordenanza para los embajadores extraordinarios. La guarnicion formará á su paso y batirá marcha; durante su permanencia en la Península tendrán una guardia de honor de un subalterno y veinte hombres, y una escolta de caballería de igual número de ginetes para acompañarlos siempre que salgan de casa.

Idem 11.

El ayuntamiento de Javea, en union de los primeros contribuyentes de aquel pueblo, ha dirigido á S. M. una exposicion asocri-

a por numerosas firmas, solicitando que, en atención á que el cable eléctrico submarino que se coloca entre las Baleares y la Península pasa por aquel punto, se conceda al mismo una estación, con lo cual creen podrán reportar grandes ventajas los intereses comerciales de los pueblos de la costa.

—La España publicó ayer los siguientes párrafos elogiando las disposiciones últimamente adoptadas por el gobierno con respecto á Mindanao en el real decreto que vió la luz pública en la Gaceta del domingo último. Hé aquí como se expresa nuestro colega.

«Con el real decreto relativo á la isla de Mindanao, que publicó la Gaceta del domingo, ha satisfecho el gobierno una de las mas apremiantes necesidades que aquejaban á aquella isla. Todas las personas que entienden algo de la situación especial en que se encuentran nuestras posesiones del archipiélago filipino, saben que los religiosos han sido siempre la vanguardia de nuestras tropas en las conquistas que allí se han hecho y el medio mas eficaz, sencillo y suave de consolidar nuestra dominación. Allí por fortuna no existen las preocupaciones que en Europa, por causas de todos sabidas, han acabado con todo lo bueno por querer que desapareciese algo ó mucho malo; allí se vé de cerca á los religiosos y se les juzga por sus obras, cosa que no sucede en España, donde se emiten fallos decisivos acerca de las órdenes monásticas, sin haberlas conocido mas que por las relaciones ó por las diatribas de sus mas encarnizados enemigos.

En todas las islas de aquel grande archipiélago sujetas á la corona de España, se han conducido los religiosos admirablemente y merecido bien de la religion y de la patria, al mismo tiempo que la mas profunda veneración de todos los habitantes, europeos é indígenas; mas es bien sabido que el instituto de la compañía de Jesus, por su particular organización y por todas las condiciones que reúnen la clase y el individuo, es la mas apta para la obra de propaganda religiosa y patriótica, hoy tan necesaria en nuestras inapreciables posesiones de Asia.

El gobierno que, despreciando con muy buen consejo absurdas preocupaciones y atento á la voz y á las elecciones de la historia y la experiencia, ha dado el primer gran paso para la regeneración social de aquellas islas y para conquistar otras muchas, no debe detenerse por la vana balaraca de los que claman contra los jesuitas por sus propios intereses, por sistema y á veces sin saber bien lo que dicen. Que no coje en su buen propósito y no tendrá por qué arrepentirse; que fomenta el establecimiento de misioneros jesuitas de Manila, sin cuidarse de lo que digan sus encarnizados enemigos, pues con ello no crea ningun peligro y favorece los intereses de la religion y los de la patria: los informes no deben tomarse aquí, sino en las islas Filipinas y de todos sus habitantes; de seguro que no serán desfavorables á la compañía de Jesus.»

—Parece que S. M. la Reina ha resuelto recibir á la embajada de Marruecos en su palacio de Madrid.

—En una correspondencia de Nápoles se dice que el pueblo se arma por todas partes, y que se acerca el gran día. Añade que no debe temerse nada del ejército, el cual no se batirá contra el pueblo, á juicio del correspondiente. La misma correspondencia dice que en Nápoles no se conoce el partido republicano; que hay algunos muralistas y muy pocos borbónicos-constitucionales. Así es que los principales partidos que allí se conocen son el borbónico absolutista, que es poderosísimo por sus riquezas y su aristocracia, y el unitarista, que es el partido popular. El autor de esta correspondencia, gran partidario de Garibaldi, se promete un pronto y seguro

triunfo de sus ideas. Hay, sin embargo, en Nápoles quien opina lo contrario.

—Segun las últimas correspondencias de París es indudable que el gobierno francés está menos dispuesto que en otro tiempo en favor de Garibaldi. Además del modo distinto con que se aprecian sus actos, el mero hecho de no haber sido recibido su enviado confidencial bastaria para demostrar este cambio de conducta.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Nápoles 9.—El rey pasa diariamente revistas militares.

La tentativa de una banda garibaldina en San Steffano, ha sido rechazada por las tropas de Lamoriciere.

París 9.—El príncipe imperial ha salido hoy para Chalons.

Ha llegado el general Nunciante.

El desenfreno de la prensa ha llegado en Nápoles á su colmo.

Farini ha pedido á Génova que el agente de Garibaldi envíe 8,000 voluntarios á los Estados Pontificios.

Los diarios llegados hoy de Sicilia publican la carta siguiente:—«Melazzo 21 de julio.—El periódico de mi amigo Dumas en Palermo se titulará «El Independiente», y merecerá este título porque me atacará á mi mismo si alguna vez me separo de mi deber de hijo del pueblo y de mis principios unitarios.—Garibaldi.»

Marsella 9.—El general Beaufort de Hautpout, se ha embarcado en el «América» con 1,000 hombres. En su orden del día recuerda á los soldados que van á vengar la humanidad ultrajada y que encontrarán en Siria los recuerdos de Godofredo, de las Cruzadas, de la República y de Bonaparte.

Muchas mujeres de calidad de las sorprendidas en los campos de Damasco, han sido vendidas para los harenes á 25 y 30 duros.

Said-Bajá y los príncipes egipcios han enviado socorros en metálico.

El comercio de Beyrouth ha sufrido pérdidas inmensas.

Turin 9.—Los enviados napolitanos continúan las negociaciones.

Londres 9.—Las elecciones de presidente de los Estados-Unidos se espera sean muy reñidas.

Las tropas que permanecieron fieles al duque de Módena entrarán al servicio del Papa bajo las órdenes de Lamoriciere.

Despachos del Mar Rojo aseguran que el emperador Teodoro ha sufrido una nueva derrota en el Sur de Abisina, siendo herido.

París 11.—En los Abruzos tomará la ofensiva el general Lamoriciere.

El «Morsey» ha salido hoy de Marsella, conduciendo á lord Dufferin, comisario del gobierno inglés en Siria. Parece que este lleva órdenes para el vice-almirante inglés en Beyrouth, para que desembarquen 1,500 hombres que obren en combinación con las fuerzas francesas.

EL CORREO.

CAPITANIA GENERAL DE LAS BALEARES.

Orden general del 15 de agosto de 1860 en Palma.

E. M.—Sección 4.ª—Por Real Decreto de cuatro del actual, S. M. la Reyna (q. D. g.), se ha servido nombrar Capitan General de las Yslas Baleares, al Exmo. Sr. Mariscal de Campo D. Pedro Mendinueta y Mendinueta, que desempeñaba interinamente dicho cargo.

Lo que de orden de S. E. se hace saber en la general de este día, para el debido conocimiento.—El Coronel Gefé de E. M.—Juan de Dios Sevilla.

Administración general de loterías de la provincia de las Baleares. En la Plaza de Cort.

MODERNA.

Lista de los números premiados en esta capital en el sorteo que se ha celebrado en Madrid el día 11 del actual.

Números.	Pesos.
9977	64.
10252	64.
10259	64.
11257	64.
15895	64.
18934	64.
19282	64.
19288	64.
20299	64.
21201	64.
21202	64.
21929	64.
26480	64.
26179	64.

Se espenden billetes á 420 rs. el entero y divididos en octavos á 45 rs. uno para el sorteo que se ha de celebrar el día 25 del corriente.

PRIMITIVA.

En la extracción verificada el 13 del que rije han sido premiados los siguientes números:

43-56-78-67-61.

Palma 17 de agosto de 1860.—El Administrador general.—Eleuterio Quijada.

JUNTA PROVINCIAL DE BENEFICENCIA de las Baleares.

Rifa del mes de agosto.

En el sorteo ejecutado en el día de hoy á beneficio de la Casa de Espositos, han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Números.
1.ª	24 cubiertos de plata. 634
2.ª	Un reloj y cadena de oro. 985
3.ª	Alhajas por valor de 20 duros. 4915
4.ª	Idem por valor de 16 duros. 3158
5.ª	Idem por valor de 10 duros. 2182
6.ª	Idem por valor de 8 duros. 6154
7.ª	Otra suerte igual á la anterior. 3354
8.ª	Alhajas por valor de 5 duros. 5444
9.ª	Otra suerte igual á la anterior. 2802
Aproximaciones ... { 633	
635	

Y se anuncia al público á fin de que las personas á quienes pertenezcan los billetes premiados, se presenten con ellos en la secretaria de esta junta. Palma 14 de agosto de 1860.—Miguel Garau, secretario.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Santa Elena, emperatriz viuda,

San Agapito mártir y la Beata

Clara de Montefalco viuda.

Cultos.—Para mañana sábado.—En Sta. Cruz continúan las cuarenta horas siendo la exposición á las seis de la mañana; á las diez la música cantará la misa mayor en cuyo ofertorio predicará D. Jaime Cabrer Pro. y beneficiado en la Santa Iglesia Catedral; á las cuatro y media de la tarde habrá los actos de coro de costumbre y al anochechar despues de un rato de meditacion se reservará.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

# SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

## El Rey Don Jaime I

salida para Ibiza y Alicante el lunes 20 de julio a las 8 de la mañana.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

## Historia descriptiva

artista pintoresca del real monasterio del Escorial dedicada a S. M. por D. Antonio Rondono, caballero de la real y distinguida orden de Carlos III.

Esta obra, de la que se hacen dos ediciones separadas una en castellano y otra en francés, puede asegurarse es la que de más lujo publica en España y acaso en Europa. Las estampas, adornos y viñetas sacadas del manantial que existe en aquella preciosa biblioteca, sacristía y salas capitulares, y cuyas exactas propias se ven en esta publicación, el interés de la narración y el lujo tipográfico con que se presenta, son dotes que contribuyen a la alta reputación que está alcanzando.

Siguiendo el ejemplo de nuestros augustos soberanos figuran en esta lista de suscritores el Sumo Pontífice, el emperador de los franceses, el rey de Prusia, el de Dinamarca y el de Cerdeña, entre los cuales se ven todos los principales cuerpos científicos y literarios, la grandeza de España y multitud de aficionados a la literatura, a la historia y a las bellas artes.

La obra constará de 40 a 45 entregas de las que han salido 52. Las personas que hoy se suscriban en casa de D. Vicente Sendra plaza de las Copiñas núm. 4, recibirán toda la colección y solo abonará un duro al mes hasta haber satisfecho todo el importe de la obra. En Madrid a 10 reales vellón y en Palma a 11 rs.

## Aviso a las Señoras.

Cinturones finos de charol dorados a la última moda, procedentes de las mejores fabricas de París.

Al ínfimo precio de 5 rs. uno se hallan en venta en la plaza de Cort taller de Bernardo Obrador guarnicionero.

## Al público.

Al lado del horno de Seguí manzana 47 número 9 piso 1.º se halla disponible para alquilar un carruaje con su caballería tanto para viajar como para ir fuera de Palma a precios equitativos.

## Interesante.

En el conocido Establecimiento «A la ciudad de Palma» calle de Brondo números 54 y 55 se acaba de recibir un magnífico surtido de bordados de todas clases, como: cuellos, los mismos con manga, tiras anchas y estrechas, pecheras de camisa etc. y una colección de cuellos de luto, entre cuyos géneros podrán escoger sus favorecedores desde los precios más ínfimos hasta lo más superior que se construye en su respectiva clase.

Como que el público conoce perfectamente las ventajas que ya hemos concedido y las que cada día nos vamos esforzando en introducir en el ramo de lencería, nos limitaremos a ofrecer de nuevo el completo surtido que poseemos en todas calidades y anchos, seguros de que lograremos satisfacer el gusto más delicado.

## Aviso.

En la tienda de ropas, calle de Sto. Domingo al lado de can Figuera, se ha recibido un surtido de géneros cuyas clases y precios marcados a continuación bastan por sí solos para que merezcan la aceptación del público.

Cortes de lebita de lanilla a 38 rs. vn.  
Id. de pantalon de id. a 25 rs.  
Id. de chaleco hilo y seda a 14 rs.  
Id. de piqué extranjero superior a 12 rs.  
Corbatas de seda a 4, 5, 6, 7, y 8 rs.  
Pañuelos bare, lana y seda con cenefa a 40 rs.  
Id. Bruselas a imitación a 48, 52, 60, 64, y 70 rs.  
Id. Batista para la mano, color mahou y blancos con cenefa a 4 rs.  
Tiras bordadas y estampadas de 2 a 80 rs.  
Cascos de terciopelo para mantilla de 70 a 300 reales.

Un elegante surtido de brillantinas, alta novedad; mangas de tul con camisolín para Srás. y niñas, cuellos bordados y otros géneros a precios módicos, según tiene acreditado este establecimiento.

## Otro.

En la calle de Santa Clara, manzana 44, número 18, alcorfa primer piso, se hallan algunas botellas de vino de una de las mejores clases conocidas, de propia cosecha, y es un remedio muy eficaz para los que padecen debilidad de estomago: su precio 5 rs. con botella, y 4 rs. sin ella.

## Otro.

Hay en venta puntales vulgo sabinas para almendros y otros árboles a precios equitativos darán razón en casa de Jaime Pericás (a) Sant inmediata a la espartería.

## Economía.

En la tienda del maestro Miguel Banzá, plaza del Banco del Aceite, se vende ACEITE DE CACAUETE, mucho mejor para el alumbrado que el de oliva por su luz clara y mayor duración, al precio módico de 20 cuartos la libra y a 29 sueldos 6 dineros por cuartanes; dicho aceite también es bueno para el consumo de la cocina tan luego como se acostumbre el paladar a su gusto especial.

## Libros extranjeros.

En la librería de Pedro Ferragut, plaza de Cort frente la casa Consistorial, se admiten encargos de libros extranjeros a los precios de los catálogos de París, peseta por franco. También se admiten suscripciones a toda clase de periódicos franceses, belgas, ingleses y alemanes.

## A los galantes.

Guillermo Constantino jardinero florista que vive en el huerto inmediato a la puerta pintada, ofrece a los Sres. aficionados sus trabajos en la composición de Ramos de flores naturales, de todos gustos y a todos precios.

Como también flores sueltas para adorno de señoras.

## Economía y buen gusto.

En la calle detrás de las monjas de la Misericordia núm. 23 piso 1.º se componen los sombreros de telpa viejos, dejándolos perfectamente como nuevos y de última moda por el precio de 14 rs. y llevando dos para hacer uno 12.

También se componen los de teltro y paja.

## Venta.

En vista de la general acogida que tienen tanto en el Continente como en esta isla de Mallorca los Cubiertos de ALPACA de 1.ª clase, tan imitados en brillo, elegancia y solidés a los cubiertos de PLATA, la fábrica de Viena de donde proceden a resuelto hacer un 5 por 100 de rebaja de precio en los pedidos que de aquí en adelante se lo hagan. En su consecuencia los cubiertos de superior calidad, se podrán vender con que BABATURA en esta Tienda de las Ninfas Palmesanas calle de Bastaixos núm. 32 contigua al Horno de Frau, en donde también, acaba de recibirse un grande y variado surtido de SOMBRILLAS desde el precio de 12 rs. una al de 160.

## Aviso al público.

En la tienda de pinturas frente al huerto del Rey se ha hecho una gran rebaja en los géneros siguientes.

Una libra goma laca	16 sueld. din.
Una idem aceite linaza cocido	4 "
Una idem id. sin cocer superior	5 "
Una idem blanco en pasta 1.ª	3 " 4
Una idem id.	2 " 5
Una idem aplomada en pasta	2 " 8
Una idem negro en pasta	2 " 8
Una idem azul de Ultramar	12 "
Una idem aguarras Blanca	3 " 8
Una idem barnis copal de 1.ª	18 "
Una idem id.	2a. 12 "
Una idem cola francesa 1.ª	4 " 6
Una idem verde inglés	4 " 6
Una idem color de cielo	4 " 6
Una idem goma arabiga 1.ª	3 " 6
Una idem id.	2a. 3 " 4
Una idem id.	3a. 3 "
Un pote fósforo vivo de 12 y 1/2 lib	10 dnros y 1/2.

Además se encontrarán otros varios artículos sumamente módicos.

## A las señoras.

Se avisa a las Srás. que tenían hechos encargos, haberse recibido un elegante surtido de toquillas adornos para la cabeza, cuellos de tul, tisús para Srá. y niña, mangas de tul, de bolantes, de imitación, tiras bordadas y otros géneros de novedad. Tienda de ropas, calle de santo Domingo al lado de can Figuera.

## Aviso.

El almacén de paños y otros géneros de la calle de San Nicolás núm. 56 se ha trasladado a la de Santo Domingo núm. 5. (vulgo la tienda de la Columba.)

## Baturra.

Tienda núm. 6 en la cadena de Cort entrando en la plaza vieja hay un surtido de loza de pederal de la fábrica de Sevilla tanto en blanca como estampado y otros géneros que escusamos mencionar todo a precios sumamente módicos.

## Tienda de las Copiñas.

tan conocido en Palma de Mallorca hace saber al público que se traslada frente la Cárcel núm. 2, en la misma botica que vendía estampas Mr. Margnac.

Editor responsable.—D. Juan García de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

P. V. D. E.  
Juan de Villalonga